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本报讯 辽沈晚报、聊沈客户端
记者王琦报道 目前，沈阳市政府决
定取消 9 项行政许可等事项，包括台
港澳人员在内地就业许可、营业执照
作废声明等。

根据省政府文件相关精神，沈阳

市政府日前印发了《关于取消一批
行政许可等事项加强事中事后监管
的决定》，共取消 9 项行政许可等事
项。具体为：台港澳人员在内地就
业许可，机动车维修经营许可，外商
投资道路运输业初审，农业机械维

修技术合格证核发，国内企业在境
外投资开办企业（金融企业除外）核
准初审，企业集团核准登记，设立分
公司备案，外商投资合伙企业设立、
变更、注销分支机构备案，营业执照
作废声明。

对此，沈阳市要求各地区、各有关
部门做好取消行政许可等事项的落实
和衔接工作，对公布取消的行政许可
等事项，不得以任何形式保留或者变
相审批。同时，加强事中事后监管，制
定和完善监管细则，落实监管责任，采

取有效措施，防止出现监管盲区。
决定提出，要按照法律法规规章

立改废和简政放权等有关情况，同步
调整权责清单，并向社会公开。

沈取消营业执照作废声明等9项行政许可

近日，针对接连出现的雪雾霾
等恶劣天气，法库县局交警大队多
管齐下，强化道路交通安全管理工
作，保障辖区道路安全畅通。一是
启动应急预案，确保道路交通安
全。二是利用传播媒介，宣传交通
安全知识。三是及时调整备勤，提
高事故处理效率。

法库交警多管齐下
强化恶劣天气
道路交通管理

本报讯 辽沈晚报、聊沈客户端
记者王月宏报道 从 12 月 1 日起，沈
北新区居民在办理老年人证、社会保
险、医疗保险等事项时均可选择就近
办理，一站办结。

2017年以来，沈阳市沈北新区区
委、区政府不断加大国际化营商环境
建设力度，大力弘扬“马上办”“钉钉

子”精神，在打通便民利企“最后一公
里”中不断创新工作机制，一项项便
民举措相继落地，使企业和群众的获
得感越来越强。

“全区通办”是沈北新区深化改
革，进一步转变政府职能，提升政务
服务，打造“家门口”的服务体系，破
解“服务群众最后一公里”难题，让群

众办事更方便、更快捷、更有效率的
又一重要举措。

此前，社区事务受理的便民服务
事项中，大部分受户籍地或居住地的
限制导致居民在办事过程中往往奔
波往返，就近办、便捷办成了群众的
呼声和心愿。沈北新区组织各部门，
结合工作实际研究制定了《沈北新区

便民服务事项“全区通办”工作方
案》，并按照先易后难原则，共梳理出
42 项适合“全区通办”的便民服务事
项，编写了《沈北新区“全区通办”便
民事项操作指南和标准》，对街道、社
区相关工作人员进行系统培训。

12月1日起，“全区通办”工作正式运
行，受理地与户籍地即时互动、无缝衔接。

沈北新区社保等42个事项可就近办

孙鹏雅在桓仁发改局工作，是从外地
来的一名大学生。

原本以为政府机关的工作环境一定
整洁清新，可走进办公楼时“我都要哭了，
墙皮都发了霉，有的地方露出稻草和泥
土，雨水顺着裂缝从屋顶往下流，铁架的
窗户有的连玻璃都没有……”

发改局的办公室是县政府楼后接的

一排平房。
孙鹏雅说，老同志告诉她，屋顶经常

会有老鼠跑来跑去，有一次一只大猫上去
抓老鼠踩坏屋顶掉到了办公室里……夏
天热的时候得边工作边用凉水洗脸，冬天
用塑料布封窗户，有时候手指头冻麻了不
能打字。

“但就是在这样的办公环境下，我见

到的是一个个对待工作激情满满的同事，
我看到他们满眼的光芒，没有听到一句抱
怨，是什么支撑着他们呢？”孙鹏雅说，后
来她找到了答案。那就是大家都把心思
放在了经济发展和民生改善上，从县委县
政府领导到基层机关干部，没有人再有心
思想别的。

而现在再看到陈旧简陋的县政府办

公楼，孙鹏雅说自己已经完全没有当初
的复杂心情，而是满满的自豪感，为桓仁
的发展而自豪，为县领导的勤政爱民而
自豪，为自己是这幢“破楼”里的一员而
自豪。

辽沈晚报、聊沈客户端特派本溪主任
记者 金松

县政府大楼没变 大学生思想在变

12 月
17 日，《辽
宁日报》刊
发 了 长 篇
通讯《一幢
楼 和 一 个
县 —— 追
寻 40 年间
桓 仁 主 政
者 的 工 作
轨迹》。昨
日，本报记
者 又 走 访
了 桓 仁 满
族 自 治 县
多 个 单 位
和个人，倾
听 了 他 们
的声音。

医院新大楼盖起来 县政府大楼没变

“桓仁老百姓有福啊……”
看到《辽宁日报》《一幢楼和一个县

——追寻 40 年间桓仁主政者的工作轨
迹》的报道，桓仁满族自治县人民医院院

长刘少春自然地说了这样一句话。
刘少春 1986 年就在县人民医院工

作，在他看来，务实、实干是历届县委县政
府领导共同的特点，“星期天不休息办公
很正常，几任领导都一样。”也正是在一届
届领导的持续努力下，桓仁满族自治县发
展得越来越好。

刘少春说，虽然县委县政府领导舍不
得花钱盖新办公楼，但是在服务老百姓的
方面，领导却不抠门，“我们县医院是2009
年医改试点时易地新建的，当时县里投入
了5000万元。”“原来医院楼房老旧不说，
开放床位也只有400多张。”

易 地 新 建 后 ，医 院 建 筑 面 积 达 到
35000多平方米，开放床位550张，还新进
了价值2000万元的设备；2017年，医院又
投资新建了综合病房楼，全院开放床位达
到 800 张以上。“前不久还开通了航空救
援航线。”

刘少春说，对于 30 万人口的县城来
讲，这些床位完全可以满足患者需求了，
而且医院的硬件设备十分过硬，拥有西门

子血管造影机、128 层 CT、1.5T 核磁共
振，实现了和北京、上海、沈阳的大医院远
程会诊。

刘少春说，面积扩大、病床增加，解决
了老百姓看病难的问题；远程会诊，又给患
者省去了大量的看病附加成本，也缓解了看
病贵。现在，90%的患者都留在了县城就
医，医院有能力植入心脏支架，也能为脑血
栓患者取栓。

刘少春说，以前很多病医院诊治不了，
患者就得到本溪、沈阳去看，现在可以轻松
通过远程会诊找到国内大医院的专家会
诊。同样，医院和下面各乡镇医院也实现
了远程会诊。“最终实现小病不出村、大病
不出县。”

作为一名老桓仁人，刘少春也没少听
说过县委县政府领导跑省里、跑北京千方
百计为桓仁争取项目资金的故事，“他们
没有考虑自己的办公环境，而是把钱都投
在桓仁经济发展和老百姓身上，这让我有
崇敬的心理，正是他们的务实、实干才有
了桓仁这些年的变化。”

学校土操场变塑胶 县政府大楼没变
梅梅是桓仁实验小学副校长，打小就

生活在桓仁，毕业后又回到桓仁任教。
她说，这些年桓仁的变化真的挺快，

“日新月异，绿化、亮化、美化让桓仁特别
美好。”

梅梅说，桓仁不少街道和老旧小区
改造都是政府拿钱给办的，老百姓的生
活条件和居住环境都在变好，“而唯一不
变的就是县政府大楼和广场，这已经成
了桓仁的一个标志，多少年后回头看还
能找到它，挺不容易。”

就拿实验小学来说，原来学校是土操
场，一到下雨就积水，“变成池塘了，学生
上课还能听到青蛙的叫声”，卫生间也在
室外。

2013年县委县政府投资2000多万元
改造，新盖了教学楼，投资近300万元修建
了塑胶操场，还购买了200台一体机建立了
微机室，教师的办公条件也得到了改善。

让梅梅更感动的是，今年3月县领导
调研时发现学校的配餐厅满足不了全校
师生的就餐需求，学生到校外小吃部、小
饭桌吃午饭，家长麻烦，还存在安全隐患。

于是，县领导几次现场办公，投资、协
调各部门，到9月份近3000名学生实现了
校内就餐。

梅梅说，把钱投在公用设施上、把老
百姓放在心里，这是桓仁县委县政府领导
的传承和传统，“想到这些，我都觉得干劲
挺足的，为家乡有这样的领导自豪。”


